

# Newsletter

AÑO 2010 - Nº3 - EDICIÓN JULIO - NEWSLETTER TRIMESTRAL DE SONRISAS DE BOMBAY

**Nuevo  
Diseño**





# Newsletter

AÑO 2010 - Nº3 - EDICIÓN JULIO - NEWSLETTER TRIMESTRAL DE SONRISAS DE BOMBAY

**DIRECTOR GENERAL & EDITOR:**  
JAUME SANLLORENTE

**DIRECCIÓN ESPAÑA:**  
ALEXANDRA HAGLUND  
direccion@sonrisasdebombay.org

**DEPTO. SOCIOS:**  
MARTA LLACH  
socios@sonrisasdebombay.org

**DEPTO. DISEÑO & ARTWORK:**  
SILVIA MONTOYA  
artwork@sonrisasdebombay.org

**DEPTO. PROYECTOS:**  
PEDRO ALMEIDA  
proyectos@sonrisasdebombay.org

**DEPTO. RRPP/EMPRESAS:**  
NÚRIA CURÓS  
rrpp@sonrisasdebombay.org  
empresas@sonrisasdebombay.org

**TEXTOS:**  
SONRISAS DE BOMBAY

**Sonrisas de Bombay**  
Gran Via de les Corts Catalanes, 663  
Principal 2º 08010 - Barcelona  
Tel. +34 93 467 34 45  
www.sonrisasdebombay.org

Querido/a socio/a y amigo/a,

Como cada año en estas fechas, ha llegado a Bombay el monzón. Y con él, ilusiones renovadas, fuerza y energía para seguir impulsando nuevos proyectos, posibles gracias a ti.

Destacan en este boletín que ahora recibes las informaciones sobre los estudios previos al Plan de Desarrollo integral de los slums, concretamente los pertenecientes al área geográfica en la que empezamos a centrar todos los proyectos (con la finalidad de hacer más fácil la logística operativa y más profundo el conocimiento de las comunidades beneficiarias).

El objetivo de este sondeo analítico del entorno receptor es atender coherentemente las necesidades reales de las comunidades beneficiarias y desarrollar nuevos proyectos integrales que se enmarquen en los principales pilares de la organización: Salud y Educación. Es precisamente en la vertiente educativa dónde destacan programas como "Futuras Sonrisas" (proyecto dedicado a cubrir los ciclos educativos superiores de los beneficiarios) o los nuevos balwadis (guarderías) en la zona de Marol.

Por otro lado, y dentro de la creación del Plan Estratégico 2010-2014, que nos ocupa este año, estamos desarrollando nuestra política interna de Responsabilidad Social Corporativa. Creemos que tenemos la obligación de ser coherentes con el mensaje y la Misión y por ello este esfuerzo para mejorar día a día. Por último, permítenos que compartamos contigo algo que nos hace muy felices: este mismo verano se cumplen cinco años desde la creación de Sonrisas de Bombay.

Llegar hasta este punto ha sido posible gracias a ti. Seguimos aquí. Con más ganas que nunca, creciendo en calidad, profesionalizando los departamentos y el funcionamiento interno, solidificando los proyectos y mejorando cada día con la mejor de las intenciones en pro de nuestro compromiso con los beneficiarios - siempre ante todo - y con tu confianza. Seguimos siendo una organización joven y con ganas de mejorar y aprender, conservando siempre la cercanía contigo. Tenemos unas ganas enormes de seguir haciendo este camino hacia un mundo más justo para los ciudadanos menos aventajados de esta ciudad.

Es precisamente por esa ilusión y empeño que estamos poniendo en cada uno de los proyectos que tu ayuda es más necesaria que nunca.

¡Muchísimas gracias por estar aquí! Que podamos seguir compartiendo estas sonrisas por muchos años.

**Jaume Sanlloriente**  
Director General  
Bombay, Julio de 2010



Fotografía Sonrisas de Bombay

Trabajo manual de las mujeres indias apoyadas por Creative Handicrafts

## Llega el "Proyecto Roshni" a nuestras oficinas de Bombay

En la última celebración de Sant Jordi, en la ciudad de Sabadell, Sonrisas de Bombay ofrecía a los socios y amigos unas bellas rosas solidarias traídas directamente desde la India.

El origen de estas rosas tiene un nombre: Creative Handicrafts, una ONG que lleva más de 25 años trabajando con las mujeres de los slums de Bombay. El resultado de este trabajo son artesanías que van desde muñecas, ropa para casa, vestidos de moda y otras piezas de vestuario.

Sonrisas de Bombay ha habilitado un espacio, en sus oficinas de Bombay, para exponer el talento y la artesanía de estas mujeres. La asociación entre ambas entidades se llama proyecto "Roshni".

Creative Handicrafts enseña a las mujeres a coser y

a bordar, les ayuda a organizarse en cooperativas independientes y trabaja en colaboración con ellas para fabricar y vender sus productos. Creative Handicrafts no sólo vende en la India, también exporta a Francia y España. Esta iniciativa ayuda a proporcionar un medio de vida a cientos de mujeres de los barrios más pobres de Bombay.

Los visitantes que pasen por nuestra oficina tendrán la oportunidad de ver esta exhibición. "Roshni" en hindi significa brillo o luz, que es lo que esperamos que esta colaboración traiga a nuestras vidas y a las vidas de estas mujeres.

Podéis echar un vistazo a [www.creativehandicrafts.org](http://www.creativehandicrafts.org) para tener más información.

## “MIRAKLES” la mensajería de Sonrisas de Bombay

Recientemente empezamos a usar los servicios de mensajería de una empresa muy especial en nuestra oficina en Bombay. “Mirakle Couriers” emplea solamente a personas sordas para sus operaciones, desde los mensajeros al personal de oficina.



Se trata de una empresa social fundada en el entendimiento de que las personas sordas son inteligentes y capaces. Sin embargo, y pese a que India tiene una de las mayores poblaciones de sordos en el mundo, las personas discapacitadas suelen tener muchas dificultades a la hora de encontrar un trabajo digno.

“Mirakle Couriers” tiene como objetivo dar a las personas sordas una oportunidad. También busca demostrar que emplear a una persona sorda no es un obstáculo para el éxito. En Sonrisas de Bombay estamos orgullosos de formar parte de su lista de clientes.

## Sonrisas de Bombay presente en el Día Mundial de la Cruz Roja

El equipo de Sonrisas de Bombay estuvo presente en el acto de celebración del día Mundial de la Cruz Roja y también de los 150 años de existencia de esta gran institución.

Para este evento, Sonrisas de Bombay cedió su exposición de fotografías en blanco y negro realizadas por el fotógrafo Francesc Melcion que muestran la situación actual en la ciudad de Bombay. Queríamos compartir con todo el equipo de Cruz Roja y el público en general las causas que nos unen y por las cuales luchamos pacíficamente cada día.

La apertura del acto y el mensaje de bienvenida lo realizó nuestra Directora Ejecutiva de España, Alexandra Haglund. Acto seguido varios voluntarios de la Cruz Roja hicieron la lectura de los 7 principios fundamentales y valores humanitarios en el que se basa la institución: la humanidad, la imparcialidad, la neutralidad, la independencia, el voluntariado, la unidad y la universalidad.

Después de este discurso, tuvo lugar una pequeña charla a cargo de Francesc Melcion quién explicó su vivencia personal en Bombay como fotógrafo. El mensaje de clausura fue del Presidente de la Cruz Roja Cataluña, Sr. Marqués, quién agradeció enormemente el trabajo realizado por los voluntarios y habló también de nuestra entidad y de su experiencia vivida durante la visita de nuestros proyectos.

Fotografía Sonrisas de Bombay



# Plan de desarrollo integral de los "slums"

Desde hace muchos años, Sonrisas de Bombay ha estado trabajando con las comunidades más desfavorecidas de Bombay en proyectos en el ámbito de la salud y de la educación. Pero, a medida que seguimos creciendo queremos ampliar el alcance de nuestro trabajo. En los próximos años queremos implementar proyectos de desarrollo integral de los 'slums' - abordando temas tan diferentes como la educación, la sanidad, el empleo y la sostenibilidad.

Empezar a trabajar en una comunidad no es fácil y queremos estar seguros de que nuestros proyectos no se basan en lo que pensamos saber, sino en sus necesidades reales.

Para la formulación de este proyecto contaremos con la ayuda de 'Approach', una consultoría de desarrollo social situada en Pune, quienes ya han comenzado su trabajo de investigación.

La primera fase de indagación será en el barrio Marol (zona de Bombay donde se encuentra nuestra oficina) y zonas adyacentes, para entender las necesidades reales de la comunidad y ayudarnos a elaborar estrategias eficaces y de utilidad.

Este es el primer paso de nuestro proyecto, cuando 'Approach' nos entregue su estudio, al final de este año, sabremos cuál es la mejor forma de proceder.



Fotografía Sonrisas de Bombay

Fotografía Sonrisas de Bombay





**Futuras  
Sonrisas**

## “Futuras Sonrisas”: por la educación continua de nuestros beneficiarios

‘Futuras Sonrisas’ es un proyecto que tiene como misión garantizar el futuro de muchos de los niños apoyados por los proyectos de Sonrisas de Bombay. En colaboración con ‘Saprem’, una organización sin ánimo de lucro que trabaja en diferentes ámbitos: educación, sanidad y derechos de los discapacitados. Este proyecto fue diseñado para los estudiantes de la escuela Yashodhan y del orfanato Karuna.

El proyecto progresa rápidamente y ya se entregaron las primeras ayudas a ex estudiantes del orfanato Karuna. El dinero será usado para pagar clases particulares que complementen las enseñanzas que reciben en la escuela.

“Futuras Sonrisas” incluirá asesoramiento, becas, oportunidades de empleo, asesoramiento jurídico, seguimiento de la vida en el hogar y un espacio de estudio.

El proyecto estará supervisado por un equipo de profesionales que ya han trabajado en el debate y planificación de las actividades académicas, y en el listado de los primeros beneficiarios del proyecto.

Los primeros días de junio el equipo visitó la Escuela Yashodhan para reunirse con la Directora y los profesores y tener una idea más clara de su funcionamiento, instalaciones, programas y actividades.



Fotografía Sonrisas de Bombay



Fotografía Sonrisas de Bombay

# Sonrisas de Bombay ahora en México!

Nos hace mucha ilusión decir que Sonrisas de Bombay está abriendo camino por el mundo. Desde hace unos meses Sonrisas de Bombay tiene representación en México y poco a poco vamos ampliando nuestro trabajo allí. Contamos con un espacio de oficinas generosamente concedido por una empresa local llamada "Aura Arquitectos".

En las fotos podéis ver a Cristiane Tolotti, Directora Ejecutiva en México (a la derecha) con dos voluntarias, Tere Jiménez y Kari González.

En los últimos meses Cristiane ha estado trabajando mucho para conocer a personas y otras ONGs en México. También ha estado planificando formas de colaboración entre Sonrisas de Bombay y esas ONGs a través de programas que beneficien ambas partes.



Fotografía Sonrisas de Bombay



Fotografía Bombay Leprosy Project

## Bombay Leprosy Project: Mejor Empleador 2010

Como sabéis el trabajo de nuestra contraparte local "Bombay Leprosy Project" (BLP) no se basa solamente en el tratamiento de pacientes con lepra, sino también en su rehabilitación a través de programas de formación y oportunidades de trabajo.

Los programas de reinserción de BLP también abarcan a pacientes con otro tipo de enfermedades o problemas, tales como la polio, la esquizofrenia, la parálisis cerebral, discapacidades auditivas y la esclerosis múltiple.

Por este motivo la "Sociedad de Esclerosis Múltiple de

India" (MSSI) brindó a la organización el Premio de Mejor Empleador de 2010 durante un evento el pasado 26 de Mayo.

En la foto podéis ver al Dr. R. Ganapati, Emeritus (director de la organización), Gupta (paciente), Subhash Hoval (gerente) y BK Rao (administrador) enseñando el premio.

Felicitaciones a BLP por el premio y por el increíble trabajo que desempeña. Estamos muy orgullosos de colaborar con esta organización.



## Sonrisas de Bombay estrena su página oficial en Facebook

El 8 de abril se lanzó la página oficial de Sonrisas de Bombay en la red social Facebook y a la fecha ya contamos con más de 1400 amigos suscritos. Nuestra presencia en Facebook busca la interacción con los internautas y promover nuestros proyectos y actividades. Búscanos como SONRISAS DE BOMBAY (PÁGINA OFICIAL) ¡Solo faltas tú!

SÍGUENOS EN: 

## Sonrisas de Bombay participará en las Fiestas de la Mercè

Por segundo año consecutivo, nuestra entidad tendrá una activa presencia en las Fiestas de la Mercè, en la ciudad de Barcelona.

Además de tener un stand para difundir nuestros proyectos, estaremos en la 15ª Muestra de Asociaciones de Barcelona y llevaremos a cabo una actividad lúdica dirigida a los niños: "El juego infantil de los objetivos del Milenio". Os esperamos a todos los días 24, 25 y 26 de septiembre.

## Colaboración con Universidades en España y México

Sonrisas de Bombay ha cerrado dos acuerdos de colaboración con la Universidad Autónoma de Barcelona UAB y la Universidad Iberoamericana de León (en México).

En la UAB el acuerdo es con la Facultad de Ciencias de Comunicación Audiovisual y de Publicidad, a través del curso del Máster en Comunicación Gráfica. Los alumnos de este curso exhibirán su proyecto final el 22 de julio, en el que presentarán el diseño de varias piezas gráficas para nuestra entidad. En el jurado, que evaluará los trabajos presentados, estará nuestra diseñadora gráfica Silvia Montoya.

Y en la Universidad Iberoamericana de León el convenio consiste en actividades conjuntas para promover la cultura India y generar conciencia, sobre asuntos como la pobreza, entre los alumnos y trabajadores de la Universidad mexicana.



Fotografías Sonrisas de Bombay

